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平成２９年度 第１０回 東区自治協議会 会議概要 
開 催 日 時  平成３０年１月２５日（木） 午後２時から午後２時１５分 

会  場  東区プラザ ホール 

出 席 者 【委 員】 

國兼委員、作左部委員、渡辺（順）委員、桑原委員、長谷川委員、吉田委員、 

佐藤（清）委員、三島委員、菊谷委員、月岡委員、野村委員、安藤委員、江川委員、 

大澤委員、小野委員、阿部委員、木村委員、後藤委員、佐藤（恵）委員、田中委員 

近委員、渡辺（芳）委員、大江委員、高橋委員、中川委員、山田（久）委員、井上委員

以上２７名 

【事務局】

（東区）齋藤区長、夏目副区長（総務課長）、清水地域課長、古寺区民生活課長、 

渡辺健康福祉課長、萩野保護課長、玉木建設課長、青木石山出張所長、 

鷲尾中地区公民館長、浦澤東消防署長、村山地域課長補佐、 

吉原教育支援センター所長、地域課職員 

1．開 会 （区 長） 

 本日は大変寒い中、また、足元の悪い中、自治協議会にご参加いただきまして、誠にあり

がとうございます。年が改まりまして最初の自治協議会でございます。本年もどうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 年明けは穏やかだったのですけれども、そのあと、11 日から 14 日にかけまして、新潟

市は記録的な大雪となりました。東区でも東消防署に観測器があるのですけれども、55 セ

ンチの積雪ということでございました。市では全力を挙げまして除雪に取り組んだところで

ございますけれども、なかなか降る雪に追い付かず、市内全域において、交通機関や日常生

活に影響が出ることとなってしまいました。 

地域の皆さまや各ご家庭でも除雪に大変ご苦労をお掛けしております。子どもたちの通学

路の除雪には、地域の皆さまに大変ご尽力をいただいております。また、独り暮らしの高齢

者世帯におきましては、ご近所の方や自治会の方、そして、民生児童委員の方たちが支え合

い・助け合いの精神で玄関先の除雪にご協力をいただいたというお話も伺っております。そ

のおかげで、区役所にそういう相談はほとんど来ないということで、地域での支え合い・助

け合いの仕組みが、東区ではしっかりと機能しているということを確認しました。本当に有

難いことと感謝を申し上げます。 

 ようやく雪が無くなったと思いましたら、また昨日から、記録的な寒波がまいりました。

昨日、今日と、また除雪が２回出ております。大変厳しい寒さ、そして、市の財政にとって

も大変厳しい冬でございますけれども、何とか市と地域の皆さま、力を合わせて、この冬を

乗り切りまして、暖かい春が早く来ないかなと思っております。自治協議会主催の「東区あ

ったかふれあいまつり」の開催が待ち遠しい今日この頃でございます。 

 それでは、本日もどうぞよろしくお願いを申し上げます。 

（地域課長補佐） 
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2．自治協議

会関連事項 

（1）各部会

報告 

 引き続き、議事に入ります前に、事務局から報告及び確認をさせていただきます。 

 本日は、和田委員、田村委員から欠席のご連絡をいただいておりますが、出席者数が「新

潟市区自治協議会条例第９条第２項」の規定に達しておりますので、本会議は成立しており

ます。 

 当会議の議事内容は市のホームページ上にて公開することになっており、「会議概要」作

成のため録音をさせていただきます。また、報道関係者から取材の申し出があった場合は、

許可してよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

 ここで資料の確認をいたします。 

 本日の資料は「次第」「資料１-１」から「資料２」「参考資料」です。そのうち、本日お

配りした資料は、「次第」「資料２ 東区自治協議会委員推薦会議 会議概要録」「参考資料

子供の貧困対策マッチング・フォーラム（チラシ）」 

 また、別途配付依頼のありました、西区自治協議会広報紙及び「平成29年度新潟市青少

年育成協議会広報紙『絆（きずな）』」を、委員の皆さまにのみ配付いたしましたので、ご確

認ください。 

 資料に不足がございましたらお知らせください。 

 それでは、後藤会長より議事進行をお願いいたします。 

（後藤会長） 

 皆さん、こんにちは。本日は、議題も少なく、予定としては30分ほどで会議が終了する

予定です。先回の会議でお知らせしたとおり、会議終了後に、皆さんで意見交換する場を持

ちたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 それでは、議事を進行したいと思います。 

 はじめに、自治協議会関連事項（１）「各部会報告」です。第１部会は１月 12 日に開催

予定でしたが、大雪のため延期となりました。第２部会、第３部会の会議概要録は事前に送

付してありますので、各部会長は、概要録に補足することなどがあれば説明をお願いします。

それでは、市民協働部門の第１部会についてご報告をお願いします。 

（長谷川委員） 

 会長からお話がありましたように、１月12日の午前中に開催予定でしたが、大雪のため

交通が麻痺しまして、定刻に集まるのが難しくなったために開催を延期させていただきまし

た。本日、この本会議が終りましてから実施する予定でございますので、第１部会の部会員

の皆さまは、終了後、楽屋２にお集まりください。 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問またはご意見のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、次に福祉・教育・文化部門の第２部会から報告をお願いします。 
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（2）東区自

治協議会委

員推薦会議

報告 

（佐藤（恵）委員） 

 １月 16 日に第 10 回の会議を開催しました。審議内容は記載のとおりですが、（１）の

居場所を紹介するマップのタイトルを検討した結果、「東区あったかふれあいマップ」と決

まりました。３月に完成する予定となっております。 

 別紙を見ていただけますでしょうか。「東区あったかふれあいまつり（企画案）」の構成⑤

です。ぬたりんの着ぐるみを活用して東区公認キャラクター任命式を行います。 

 次回の開催は、平成30年２月13日（火）午後２時から会議室Ｃの予定です。 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対して、ご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、次に、産業・環境部門の第３部会の報告をお願いいたします。 

（國兼委員） 

 １月 11日に部会を開催しました。 

審議内容はここに記載のとおりですが、平成29年度区自治協議会提案事業について、東

区の工業を紹介する映像を制作するにあたり、色々な意見を出し合ったということが１番目

でございます。 

 公共交通については、だんだんと実績が伸びてきているという報告でした。 

 審議内容の大きな２番の平成30年度区自治協議会提案事業は、来年度は、農産物の魅力

発信事業ということで、関係団体との打ち合わせを事務局と一緒になってやっていまして、

その打ち合わせの内容を報告し、意見を出し合いました。先日も、新潟県立大学にお邪魔さ

せていただき、打ち合わせをしてきたのですが、東区の馬鈴薯をメインに進めていきたい。

そして、農産物のネーミングイベントを実施してはどうかとなりました。今後は、新潟市農

業協同組合と、生産者の方たちと打ち合わせを行い、この事業を進めていきたいということ

で、方向付けをさせていただきました。 

 ３番目の工場見学については、東区の木工団地を見学させていただき、東区の産業や企業

の地域貢献活動などの知識を深めていきたいということです。 

 次回開催は、２月８日（木）午前１０時から区役所会議室Bとなります 

（後藤会長） 

 ただ今の報告に対してご質問のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、次に、（２）「東区自治協議会委員推薦会議報告」です。推薦会議の座長に代わって、

私から報告いたします。 

資料２をご覧ください。 

 開催日などは記載のとおりです。 

 審議内容の（１）ですが、座長を互選により選出し、座長の指定により座長代理を選出し

ました。また、「委員推薦会議運営要綱第４条第５項」に基づきまして、会議は必要と認め

る場合は、非公開にできるとなっておりますので、公募の小論文のテーマ等について協議す

る可能性があったことから、委員に諮って非公開で開催いたしました。 

 （２）ですけれども、委員の任期途中の辞任に伴う今後のスケジュールについて確認しま
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（3）区自治

協議会会長

会議報告 

3．その他 

4．事務連絡

した。 

 次に、（３）補欠委員の選考についてです。主な意見として、現在、第２部会では構成員

が１名少ない状況のため、事前に部会の中で意見交換したところ、大きな支障はない。また、

公募委員が１名だけになるけれども、公募委員としての役目をしっかり果たしていけるとい

った意見があり、協議の結果、補欠委員は選考しないことにしました。 

 説明は以上ですけれども、ただ今の報告につきまして、ご質問のある方はいらっしゃいま

すでしょうか。 

 次第の（３）「区自治協議会会長会議報告」です。こちらも私から報告いたします。 

 本日、午前10時から会長会議がありまして、出席してまいりました。議題は、主に区自

治協議会のあり方検討についてで、現在の進捗状況が説明されました。昨年末の 12 月 28

日にあり方検討の方向性について東区の意見を取りまとめましたけれども、全区の取りまと

めた意見が整理されて提出されました。検討が必要な項目、区民の多様な意見を生かす組織、

意見提出、地域代表、実施主体などの選択肢につきましては、いずれも若干の例外はありま

したけれども、ほぼ同じ傾向でした。この方向性に加えて、補足として出されました各区の

様々な意見を、そのままあり方検討委員会に提出いたしまして、審議していくという運びに

なります。検討した内容は、最終的に報告書としてまとめることになっております。多様な

意見が具体的にどのように実行実現されるかという点がポイントになるかと思われますけ

れども、２月９日に第３回目のあり方検討委員会が開催されることなどから、詳細につきま

しては、次回の自治協議会で、資料を用いて報告したいと思います。 

 次に、３「その他」です。事務局よりお願いします。 

（事務局） 

 『子供の貧困対策マッチング・フォーラム』というチラシをご覧ください。 

 内閣府主催のフォーラムについて、こども政策課より配付依頼がありました。開催日時は、

平成30年２月７日（水）午後１時から５時まで。会場は、新潟ユニゾンプラザとなります。

プログラム等は記載のとおりです。申し込み制となっておりますので、申込方法などは裏面

でご確認ください。 

（後藤会長） 

 その他、ご報告のある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 では、最後に事務連絡をお願いします。 

（事務局） 

 次回の会議の日程ですが、 

全体会議    ２月 22日（木）午後２時から  東区プラザホール 

 第１部会は、延期していた１月の部会を、この後の意見交換終了後に楽屋２で開催します。

２月の部会は、  ２月 ９日（金）午前10時から 会議室Ａ 

 第２部会    ２月 13日（火）午後２時から  会議室Ｃ 

 第３部会    ２月 ８日（木）午前10時から 会議室Ｂ 

 広報紙編集部会 ２月20日（火）午後２時から  会議室Ｃ 
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5．閉 会 

となります。 

第３部会が企画しました工場見学の出欠票を本日お持ちいただいた方は、のちほど事務局

までご提出をお願いいたします。 

（後藤会長） 

 以上をもちまして「平成29年度 第 10回東区自治協議会」を閉会いたします。 

傍聴者 ０名 


